
回想F4，好像已经很遥远了。相比如今的繁花似锦，那些
年，《流星花园》里的四个俊美男生，算是奇葩。

无论F4的时代是否已经终结，残酷的娱乐圈里，江山总是
代有新人出，争奇斗艳，抑或孤芳自赏。F4之后，总要有人扛起
“花样美男”的大旗。

刀山火海上的鲜花，哪朵怒放的生命，不过九九八十一
难。花开有时，永驻心间。
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花儿为什么这样红？“励志哥”彭于晏
同行不相轻：《love》是我第一次看彭于晏的作品，他

在电影里是一个很衰的男生，对于这个角色的诠释，彭

于晏的肢体动作都处理得非常到位。

——王中磊

自说自话：生活和爱就是勇气，当然你有可能会受伤，

也有可能很开心。其实你只需要有勇气去体验，没有必

要考虑后果。　

彭于晏的成名之路有些坎坷。有两年，彭于晏遇到合约

纠纷，工作一直不是很顺利，很多工作都不能做，没有人找

他拍戏。后来，他接到了《翻滚吧！阿信》剧组的邀请。“人

生真的很奇妙，在最痛苦的时候你碰到一个角色是可以带

给你很多感动，然后给你很多精神和身体上的锻炼。无论

你做什么，都会有很多很好的收获。”

凭借这部电影，彭于晏入围去年金马奖最佳男演员候

选人。剧中，为演好体操选手，彭于晏花了3个月，每天12个

小时在体操馆跟着教练训练。终于，在困难面前，他不断鞭

策自己进步，凭借不轻言放弃的坚毅精神，在人生低谷期的

彭于晏成功诠释了电影中从谷底奋力翻身的阿信角色。

但是，谁都没有想到，影片中的大帅哥阿信在儿时竟

是身高158厘米，体重68公斤的胖子，“我妈说我生下来有5

公斤重，把她骨盆都压裂了。我小的时候很爱吃，所以小时

候家里不能够有剩饭剩菜，桌上看到东西我都要吃光。”虽

然是小胖墩，但彭于晏的身体素质并不好，“我从小就患有

哮喘病，有次发病很厉害，医生说没救了，只有从澎湖去台

北的医院碰碰运气。”

生病之后，彭于晏的外婆对他的饮食起居更加小

心，“她很严格规定我晚上八点前就要睡觉，直到上小

学，我都没有喝过一口冰饮料，每天晚上睡觉都是坐着

睡，一躺下来就会咳得喘不过气来。”

于是，自幼父母离异的彭于晏就这样在外婆和妈妈的

悉心照顾中长大。彭于晏说，外婆一直梦想她的外孙中将

来有一个能成为明星，“她就总拿着从报纸上剪下来的周

润发、成龙的报道对我说，男生最重要是要为实现理想努

力。”可惜外婆过世前，彭于晏还没踏进娱乐圈。如今，母亲

成为彭于晏唯一珍惜和守护的女人，每天他都会上网找哪

里的酒店有好吃的好玩的，然后带她去。“我小时候妈妈一

个人要做两三份工作才能养家，上学时，我妈为了让我多睡

会觉，都让我打车上学，她自己却从来都是走路。现在她的

腿不好，我对她说："妈你走不动，我背你。以前你背我，现

在我背你！" 

“一定要hold住”
生活周刊：你的成名路走得有些辛苦，远不如阮经

天、赵又廷他们来得顺利，有没有想过放弃？
彭于晏：从《爱情白皮书》开始，我演了很多邻家大

男孩，所以很多人觉得我在日常生活中也是这样阳光灿烂

的。但也就在那个时候，我每天还会因为合约风波接到法

院通知。而且那段时间，再怎么努力，我好像都不如跟自己

一起出道的朋友有名。那时我就告诉自己：‘要撑住，要懂

得把这些东西分开来。’”

生活周刊：不管何时何地，好像外婆都是你挥之不
去的情愫？

彭于晏：外婆从小就希望我能做明星。2010年底，杨大

庆导演问我要不要演《爱情白皮书》，就是在外婆的葬礼

上，我当时想为了完成外婆的心愿，演一下就算了，所以就

答应了。没想到我能一直演到现在。

“坏小子”郑元畅
同行不相轻：郑元畅让我学到很多东西。他常常在需要很有活力的时候，号召大家一起做些事情，他是

一个leader！

                                                                                                                                   ——林依晨

自说自话：到现在，我坐下来静静回忆自己做服务生时一次端四个盘子的时候，还会紧张。　　

和所有80后的小孩子一样，郑元畅的童年生活，一开始是那么美满。到了八岁那年，爸爸妈妈离婚了。

小时候的一天，爸爸看了一个叫做“姓名学”的电视节目，便心血来潮，把儿子的名字改为小综。直到出道

前，旧时的好友、亲密的伙伴还会叫他小综。直到有一次，高中念理工科的郑元畅被朋友推荐去参加模特选

拔。谁想，这一步就迈进了娱乐圈的大门。在这之后，郑元畅开始饱受娱乐圈的绯闻和谣传。先说和林依晨，两

人被称为“荧屏最佳情侣”，在生活中两人也是要好的朋友，而最着急的人属郑元畅的爸爸。爸爸在看过《恶作

剧之吻》系列后，郑重地对郑元畅说：“你都亲了人家那么多次，应该对她负责啊！”不仅如此，就连郑爸爸新买

的数码相机里，也都是拍的林依晨杂志上的宣传照片。

“做花瓶也是实力”
生活周刊：除了质疑你的演技，还有很多八卦绯闻都特别关注你的私生活，且都是不好的评价？
郑元畅：在娱乐圈，我能说什么呢，所以我说，好感谢当初伤害我的人，若不是他们让我跌得这么重，就不

会令我有更完美的高峰，也令我更珍惜。


